

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## CORREO DE HOY.

A las cinco de la mañana fondeó en este puerto procedente del de Argel y Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 3 del actual extraetamos lo siguiente:

Del «Isléno».

Madrid 3 de Setiembre.

«Le Temp» dice que segun noticias que tiene de Strasburgo, la nave de la catedral, la calle del Mesanje, la iglesia de Santo Tomas con el mausoleo del mariscal de Sajonia, la alcaldía, la prefectura, el barrio de San Pedro y el de Saverne han quedado destruidos además de otros muchos edificios.

Créese que sea considerable el número de las personas que hayan perecido.

Adelantado debe estar el reanudamiento de relaciones con Méjico cuando se habla ya de la persona destinada á representar á nuestro país cerca de aquella república. Segun parece, el Sr. Balaguer, á quien se ofreció este puesto, no se halla propicio á aceptarle.

Después de las sombrías intenciones que los periódicos de Lisboa atribuian al mariscal duque de Saldanha, pocas cosas hay mas cómicas que el desenlace de la situacion revolucionaria creada por el anciano general. Apoderado del mando por la fuerza, en cuatro meses de dictadura no le ha sido posible completar su ministerio y ha bastado que el rey le haya pedido su dimision para que toda su influencia se desvanezca como el humo, si bien se le reserva el pingüe retiro de la embajada de Lóndres. Veremos si el nuevo ministerio, compuesto de personas que disfrutan de simpatías en el país, logra formar una administracion estable. Por de pronto la caída de Saldanha ha sido saludada con un alza de 2 por 100 en los fondos públicos.

Los alcaldes de París han dirigido al ministro del Interior la siguiente carta.

«Señor ministro:

Habéis anunciado en el Cuerpo legislativo que el enemigo marchaba sobre París.

Los ciudadanos de nuestros distritos estan prontos á todos los sacrificios.

Los habitantes de París probarán al mundo entero que Francia es siempre la gran nacion.

Que venga el enemigo; le esperamos con las armas en la mano

Los alcaldes de París estarán en las primeras filas de los defensores de la patria.»—(Siguen las firmas.)

La escuadra inglesa que estaba en las aguas de Vigo salió anoche, dirigiéndose 13 buques al Norte y dos al Sur.

Hoy se espera en Madrid al Regente con toda su familia.

El obispo de Viseu ha tenido una acogida fastuosa al entrar en Lisboa. Dice un periódico que le esperaban en la estacion más de dos mil personas, vitoreando calurosamente al rey.

Todas las correspondencias que se reciben de Londres espresan la confianza que allí reina de que la guerra no se prolongará mucho tiempo, merced á la intervencion de las potencias neutrales, que solo aguardan un momento oportuno para ejercerla. A esta circunstancia se atribuye la firmeza de los fondos ingleses y la animacion que reina en las transacciones; pero los hombres previsores principian á temer que la paz no esté tan próxima como la generalidad supone, y á poco que este recelo se propague, sus efectos serán bien poco satisfactorios.

Al mismo tiempo se ha generalizado la creencia de que Inglaterra no está preparada para intervenir activamente en la contienda, y que si á ello le obligan las circunstancias, va á encontrarse en un grave compromiso.

Resulta ahora—dice el corresponsal de uno de nuestros colegas,— que después de tantos años de preparaciones y armamentos, después de haber destinado 1,500 millones de reales anuales al presupuesto de Guerra y Marina, ni hay efectivo de hombres, ni qué contar sobre los instrumentos de agresion tan decantados. Si hoy se vieran forzados los ingleses á proteger materialmente á la Bélgica, la Dinamarca ó la Holanda, lo que no es improbable, vistos los aires de la Prusia, ó bien si la Rusia con su intervencion resucitase la cuestion de Oriente, habia de verse en gran apuro la Inglaterra.

Parece que los cañones de «Armstrong», tan ponderados en las columnas de los periódicos, resultan muy inferiores á los que usan las grandes potencias continentales, y hay, por lo tanto, que refundirlos. La Gran Bretaña cuenta, es cierto, con los inespugnables baluartes de sus costas; pero como nadie ha de ir por ahora á atacarla, semejante ventaja no le da ningun género de superioridad.

A juzgar por uno de los despachos que se han fijado hoy en la tablilla del Congreso, no se ha confirmado la noticia de que el general Steinmetz hubiera sido separado, pues el ha dirigido el último ataque contra las tropas de Bazaine.

La pérdidas de estos combates no han sido menores que las de las batallas del 14, 16 y 18, y ya esperamos que estos encuentros no cesarán mientras á las tropas de los mariscales Bazaine y Mac-Mahon quede

alguna esperanza de incorporarse.

El 31 por la mañana pasó el Meuse por Mouson Mac-Mahon, hecho que está en contradiccion flagrante con el despacho del rey, que dice que ha rechazado hasta mas allá del Meuse las tropas del mariscal.

Todo induce á suponer que han debido tener lugar nuevos encuentros.»

Los siguientes párrafos del diario ministerial «La Nacion», indican que Hohenzollern sigue siendo el candidato de no pocos amigos de gobierno:

«Solo es posible que haya frente á esta candidatura tenáz, otra candidatura seria: la del príncipe Hohenzollern. En este todos reconocen prendas personales y de carácter que le hacen superior á todos los otros candidatos. Su candidatura ha sido discutida, ha sido admitida y hubiera sido votada si no se hubiera producido el conflicto internacional que la guerra está resolviendo y que es solo un paréntesis en la vida de esa candidatura. Es lógico que el éxito de ella corra parejas con el éxito de la guerra para que ha servido de pretesto.

Lo que aparece, pues, es que la guerra franco-alemana ha de dar de si un tratado de paz, en el cual España, ó vea realizados los deseos que manifestó de constituirse definitivamente, poniendo la corona en la frente del príncipe Leopoldo, el candidato mas unánimemente aceptado, y cuya renuncia, hecha por su padre, fue en concepto universal un rasgo magnífico de dignidad, ó haya de luchar valientemente para evitar que se le imponga la vergonzosa candidatura que arrojó de si con menos precio y con dignidad ofendida.

De todas suertes, el éxito de la guerra ha de influir en todas las naciones; todas están á la expectativa, y España, para constituirse necesita aguardar á ver el papel que la señalan los acontecimientos, decisivos para Europa, que se están desenvolviendo.»

Ha llegado á Cadiz, procedente de Africa, con 540,000 pesetas de los productos de aduanas de Marruecos, el vapor de la marina de guerra «Colon.»

La emperatriz Eugenia se ha negado de nuevo á ir á Tours ó á Lyon, aunque se la habia dicho que el cuerpo diplomático, una vez sitiado París, tendria que abandonarlo para estar en comunicacion con sus gobiernos.

Leemos en una carta de París:

«Segun los datos oficiales, el llamamiento de los veteranos solteros ha producido 150 mil hombres. La guardia movilizada ha dado 148 mil infantes y 18 mil artilleros. El conjunto hoy de las fuerzas de Francia es de 1.200,000 hombres. Lo que faltan son grandes generales. Tambien la caballería alemana es

muy superior á la francesa y la artillería alcanza mas.»

### ESTRANGERO.

París 1.º (á las dos de la tarde).—Meziers 31.—Ayer hubo combates cerca del Mossa; los cuales se han renovado hoy.

Faltan detalles sobre los resultados definitivos.

El mariscal Mac-Mahon, apoyado en las fortalezas de Meziers y Sedan, puede todavía retirarse á una ú otra de estas plazas.

Las fuerzas prusianas que eran muy numerosas, han obligado á nuestros generales á guardar prudencia.

No se han alejado, pues, de las plazas fuertes á fin de gastar las fuerzas del enemigo.

Ayer cerca de la fortaleza de Longwy, los gendarmes y carabineros batieron una fuerza de caballería prusiana compuesta de 500 hombres, de los cuales 50 quedaron muertos.

El resto de la caballería prusiana se refugió en el Luxemburgo violando la neutralidad de este ducado.

« Bruselas 31 (á las diez y cincuenta de la mañana; recibido el 1.º de setiembre á las cinco de la tarde).—Via Cabo.—El mariscal Bazaine continúa cercado.

Los alemanes procuran establecer sus campamentos lo más lejos posible de los campos de batalla, por temor á las emanaciones que ya han producido algunas víctimas.

El emperador se encuentra en Carignan, y el príncipe imperial en Vesnes.»

« Berlín 31.—La vanguardia del duodécimo cuerpo de ejército ha sostenido hoy por la tarde un combate victorioso cerca de Nonarte, con las tropas francesas del quinto cuerpo de ejército.

El camino de hierro entre Thionville y París ha sido destruido por los nuestros en dos puntos distintos entre Thionville y Meziers.

« Londres 31 de agosto.—Se dice que el emperador está muy enfermo en Arignan.

Conviene las personas inteligentes en que Mac-Mahon se encuentra muy apurado.

París se encuentra al abrigo de una defección.

La prensa inglesa reconoce el derecho de Alemania de anexionarse la Alsacia y la Lorena.

París 2 de setiembre (á las nueve y diez de la mañana).—El embajador de España al ministro de Estado, Madrid:

« El diario oficial publica lo siguiente: «Sin noticias oficiales de ninguna especie; telégramas del 31 de agosto hasta las cuatro y diez de la tarde, con muchos visos de probabilidad, dicen que el 30, desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche, hubo encuentros entre las tropas del mariscal Mac-Mahon y el enemigo.

Nuestras tropas que dejaron las alturas de Stenay ocupadas por los prusianos fueron atacadas y obligadas á retirarse: tomaron vigorosamente la ofensiva desde las dos á las seis, y durante la noche repasaron el Meuse para rehacerse en Bouchery, camino de Meziers. Las alternativas de esta primera jornada nos han costado pérdidas sensibles. Los prusianos han incendiado además á Mouson y dado muerte á parte de sus habitantes. Nuestras tropas por su parte han hecho mucho daño al enemigo, y la infantería de marina prodijios de valor.

El 31 á las siete de la mañana tomaron los prusianos la ofensiva en la orilla izquierda del Meuse, trabándose la lucha entre Bouí y Bouchery.

Atraídos por el mariscal Mac-Mahon, á un ángulo formado por los muros de Sedan y las alturas de la orilla izquierda del río, han sufrido pérdidas de consideración, y se retiraron á las doce hácia Villemartin, después de intentar varias veces de pasar el Meuse.

Bruselas 1. (Via Cabo).—El ministro de España al señor ministro de estado.—Madrid.—Se dice que Mac-Mahon y el emperador se encuentra en Sedan, rodeados por todas partes de tropas prusianas, que las avanzadas de estas están á kilómetro de frontera belga á 10 kilómetros del grueso del ejército del rey Guillermo.

Los soldados que formaban la vanguardia en uno de los momentos de la acción de ayer parece que entraron en territorio belga, é invitados por las tropas que guarnecen la línea fronteriza á retirarse lo efectuaron inmediatamente.

El gobernador de Arlon participa al gobierno que la batalla continúa desde la mañana entre Carignan y Sedan que parece que los franceses retroceden.

Lóndes 1.º de setiembre.—De las noticias prusianas resulta que Mac-Mahon ha sido derrotado y rechazado á Mouzon:

Una versión belga dice que los franceses fueron de nuevo rechazados el miércoles, y que las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Sobre la carretera de Sedan la batalla empezó al amanecer, y seguía á la noche entrada cerca de Roussy.

Empiezan á mandarse refuerzos á Mac-Mahon. Noticias de París aseguran que el emperador está en Vaubecourt. El príncipe imperial volvió á Meziers.

Grandes lluvias han caído en el Argona, y han inundado las carreteras.

Bruselas 2 de setiembre (á las doce y cuarenta y dos minutos de la tarde; recibido en Madrid á las diez y siete minutos de la noche).—El ministro de España al señor ministro de Estado.—Madrid:

« El gobernador de Arlon participa en este momento lo que sigue; Batalla de Sedan perdida por los franceses. Estos, rechazados hácia Asa, frontera belga, se han replegado sobre Meziers, en donde se cree que la batalla empezará de nuevo hoy ó mañana. Un gran número de habitantes se han refugiado en Bélgica. Se ignora donde está el emperador.»

Bruselas 1.º de setiembre (por la tarde).—Dochientos cincuenta franceses han sido hechos prisioneros hoy en la frontera belga, cerca de Baullen, y desarmados. Tenían 50 caballos.—Ministro de Negocios extranjeros.

Bruselas 2 de setiembre (á la una y diez minutos de la tarde, recibido en Madrid á las ocho y quince minutos de la noche).—El ministro de España al ministro de Estado.—Madrid:

« Acaba de recibirse el siguiente telégrama: (Noticias oficiales).—Berlín 2 de setiembre (á las diez de la mañana).—Telégrama del Rey á la reina: Campo de batalla de Sedan 1.º setiembre, á las tres y cuarto de la tarde. Después de siete horas de combate, este continúa victoriosamente alrededor de Sedan. La Guardia, el cuarto, décimo, undécimo y duodécimo cuerpos de ejército y los bávaros han tomado parte en la batalla. El enemigo ha sido casi del todo rechazado á la ciudad.—Guillermo.»

París 2.—Nada se sabe de positivo sobre la batalla de ayer, pero generalmente se considera como favorable al ejército francés.

Un telégrama de Arlon (frontera belga) fechado anoche, dice que la posición del mariscal Mac-Mahon es buena, que las fortalezas, en las cuales se apoya (debe referirse á Sedan y Meziers), pueden ocupar á 300,000 prusianos, y que la posición del mariscal Bazaine es buena también, sin que les falten víveres ni municiones.

Añade que el mariscal Bazaine puede salir cuando lo crea conveniente del punto en que se encuentra.

Casi todos los periódicos de París aseguran que el rey de Prusia se ha vuelto loco.

Bruselas 2 (á las tres y treinta y cinco de la tarde; recibido el 30 á las dos de la madrugada).—El ministro de España en Bruselas al Excmo. señor ministro de Estado.—Recomendado.—Ayer entraron en territorio belga mas de 1,000 soldados franceses, que fueron desarmados é internados en el campo de Beverloo.

Los oficiales quedaron libres, bajo palabra de no entrar en Francia mientras dure la guerra.

Masas de heridos se refugiaron ayer después de la batalla en la frontera, y fueron curados. Lo mismo harán con cuantos se presenten.

Mac-Mahon ocupaba ayer en Sedan una fuerte posición.

Las pérdidas por ambas partes fueron enormes: mayores las de los prusianos. El combate continúa hoy.

Berlín 2 (á las cinco y cinco de la tarde, recibido el 3 á las ocho y diez de la mañana).—Via Cabo.—Embajada de la Confederación de la Alemania del Norte.—Oficial.—Malencourt 2 (á las nueve y once de la mañana.)

Hasta la una y media de la tarde, Bazaine casi sin cesar ha intentado forzar el paso de Metz hácia el Norte, luchando con los cuerpos prusianos bajo el mando en jefe del príncipe Federico Carlos y general Manteffel.

Han sido rechazados todos los ataques de Bazaine, que pueden resumirse bajo el nombre de batalla de Noisseville, y el enemigo ha sido llevado hasta la fortaleza.

Han tomado parte en estos combates el primero y segundo ejército de la división Kummer (Signe y Sadwcher) y la 28 brigada de infantería.

Los principales combates han tenido lugar en los alrededores de Servignay Noisseville, siendo rechazados á la bayoneta en los puntos que intentaron forzar por la noche por Reut Eneay.

Las pérdidas relativamente no son grandes, aunque no están apreciadas; pero las del enemigo son considerables.

Se anuncia de Bruselas en el día de ayer, que por consecuencia de los combates de Mac-Mahon con los alemanes, mas de 3,000 franceses, entre los cuales hay un general, muchos oficiales y estado mayor, pasaron la frontera desarmados.

Bruselas 2 (á las cuatro y veinte de la tarde, recibido el 3 á las siete y diez de la mañana).—Via Cabo.—Recomendado.—El ministro de España á Su Escelencia el ministro de Estado.—Se acaba de recibir el siguiente telégrama:

« Berlín 2 (á las dos).—Oficial.—Santa Bárbara, cerca de Metz, jueves á las dos.—Desde la tarde de ayer dura el combate entre Bazaine, todo su ejército y el primer cuerpo y división Sinner.

El combate ha continuado durante toda la noche de ayer, y esta noche, así como hoy. Hemos salido victoriosos: Bazaine rechazado en todas partes. Los

franceses se han batido con gran bravura; pero tuvieron que replegarse ante las divisiones prusianas del Este.

El príncipe Federico Carlos ha felicitado ayer al primer cuerpo de ejército por las dos victorias.

La cuarta division de la landwehr ha tomado una parte muy gloriosa en la victoria de este dia, mandada por Manteuffel.

El ministro de la Confederacion de la Alemania del Norte comunica el siguiente telégrama:

«Berlin 1.º de setiembre (á las doce y tres minutos de la mañana).—Oficial.—Varenea 1.º setiembre (á las nueve y cuarto de la mañana).—El proyecto de Mac-Mahon de venir á socorrer á Metz ha fracasado completamente por las últimas operaciones y la batalla del 30 último. Cogidos en esta mas de veinte cañones; las pérdidas de los enemigos extraordinariamente grandes; las nuestras relativamente sin importancia. Los hulanos y húsares prusianos que han salido los últimos, se han apoderado en las cercanías de Sedan de dos aldeas ocupadas por número superior de infantería.

Berlin 2, á las tres y veinte de la tarde.—El ministro de España al de Estado.—Desde el sitio de Metz dicen despachos oficiales de ayer que Bazaine atacó con todas sus fuerzas en la mañana del 31 al primer cuerpo prusiano, mandado por el general Steinmetz. Se batieron durante el dia y la noche hasta el 1.º por la mañana. Los sitiados fueron derrotados en toda la línea; lucharon con gran bravura los franceses, aunque hubieron de sucumbir ante los alemanes, dirigidos por el Príncipe Federico Carlos, que mandaba todas las fuerzas sitiadoras.

#### Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 3.

El gobierno francés no había comunicado ayer á las Cámaras ninguna noticia sobre las últimas batallas.

Los periódicos franceses decían que los despachos de procedencia belga eran favorables. Según ellos, los franceses habían tomado al enemigo treinta cañones, y Bazaine marcharía á juntarse con el ejército de Mac-Mahon.

La batalla continuaba.

En París se decía ayer tarde que la batalla en las cercanías de Sedan empezó el dia 29 y aun dura con alternativas felices.

El general Palikao parece haber dicho en el salon de conferencias del Cuerpo legislativo que Mac-Mahon era vencedor en toda la línea; pero que no quiere hacer comunicaciones á la Cámara, mientras no pueda publicar oficialmente el resultado final de estos combates.

En la batalla del 30 los prusianos hicieron 7.000 prisioneros, cogiendo á los franceses 11 ametralladoras y 20 cañones.

Las pérdidas de los prusianos fueron de escasa importancia.

Despachos procedentes de Berlin y Bruselas anuncian que el mariscal Mac-Mahon fué batido el dia 1.º en Sedan, viendose obligado á replegarse á Mezieres.

Se espera la continuacion de la serie de combates no interrumpida desde el dia 30.

Bazaine intentó forzar la línea de Metz, siendo rechazado.

Continúa la lucha en todas sus partes.

#### Partes telegráficas particulares

De EL ISLEÑO.

Madrid 4 de Setiembre.

A las 2:30 m. de la mañana.

El viernes hubo otra batalla cerca de Sedan en la

cual los franceses fueron vencidos.

Rumores de combates posteriores en los que Napoleón ha caído prisionero.

Se añade que Mac-Mahon también está prisionero, otros dicen que entró herido en Bélgica.

París hace grandes preparativos de defensa.

Ayer fué completamente derrotada la partida de Ceballos.

El gobierno ha acordado llamar las reservas.

Madrid 4 á las 10:30 de la mañana.

Napoleón ha caído prisionero.—Mac-Mahon está herido.

Bazaine ha sido rechazado y se encuentra encerrado en Metz con inmensas pérdidas.

Los prefectos de varias poblaciones importantes han resignado su mando en comisiones patrióticas.

Madrid 4 á las 11:5 de la mañana.

Oficial. Han capitulado 40.000 franceses. Mac-Mahon está herido. Napoleón prisionero.

París se defenderá.

### Seccion Local.

**Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores, que por telégrama recibido ayer que el correo de hoy ha confirmado, el Tribunal superior de estas Islas, ha declarado comprendidos en la Amnistía, á todos los que se hallaban complicados en la causa instruida de resultados de las elecciones municipales de Mercadal de Diciembre de 1868. Felicitamos con el mas vivo placer á todos los agraciados, entre los cuales figuran muchos mahoneses, con tanto mayor motivo en cuanto por medio de la amnistía no solamente quedan libres de responsabilidad personal y pecuniaria, sino tambien de toda nota.**

**Segun nos ha dicho una persona llegada hoy de Palma, la Junta de Sanidad de aquel puerto, había espedido, el dia anterior á la salida del vapor correo «Mahones», un buque procedente de Barcelona para el Lazareto sucio de Mahon, por haber sucedido en aquella poblacion varios casos de fiebre amarilla.**

**Mañana á las 12 del dia debe reunirse el Ayuntamiento de esta ciudad, en sesion extraordinaria en las Casas consistoriales bajo la presidencia del Sr. Subgobernador, con el fin de tomar las medidas convenientes para evitar la invasion de cualquiera enfermedad epidémica que se presente.**

**Teatro.—Parece que dentro de poco funcionará en nuestro teatro una compañía lírico, entre cuyas partes dicen figurará la Signorina Luigia Silvio, que tan gratos recuerdos dejó en Mahon durante el carnaval de 1869-70, cantando L' Ebreo, La Norma, El Juramento y La Fidanzata.**

**En el vapor correo de hoy han llegado á esta ciudad D. Eduardo Butler, Intendente militar de las Baleares y el Exmo. Sr. Brigadier de Artillería, los cuales vienen á pasar revista, como gefes que son de ambos ramos.**

**Han llegado á esta procedentes de Argel, el Sr. Consul prusiano y su secretario, los cuales fueron espulsados de dicha colonia.**

**A continuacion insertamos el programa de la Gran Regata que el Exmo. Sr. Contra-Almirante de la Escuadra del Mediterráneo, surta en este puerto, Sres. Comandantes, oficiales y guardias marinas han acordado cele-**

brar para mejor esplendor de la festividad de nuestra Señora de Gracia.

## GRAN REGATA.

El Exmo. Sr. Contra-Almirante de la Escuadra del Mediterráneo, Señores Comandantes, Oficiales y Guardias Marinas de la misma, deseosos de contribuir al mayor esplendor de la festividad del dia 8 del corriente, LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA, al propio tiempo que procurar levantar el abatido espíritu marítimo de los naturales de esta isla, que desde tiempos remotos se han distinguido por su honradez y buena aptitud marinera, han decidido señalar algunos premios que serán adjudicados á las favorecidas embarcaciones que los merezcan, y para cuyo acto la Comisión nombrada al efecto presenta el siguiente programa:

#### Artículo 1.º

Se invita á todos los dueños de embarcaciones de pesca, tráfico interior; de recreo; y pertenecientes á los distintos ramos del Estado, en fin sin escepcion alguna, á todos los que deseen ó aspiren á los premios que se marcarán.

#### Artículo 2.º

La regata dará principio á las cinco horas de la tarde del citado dia 8, empezará en el sitio conocido por la Punta, y terminará en el nombrado paseo Nuevo; todas las embarcaciones que quieran tomar parte en ella tendrán precisamente que encontrarse en el primer punto citado con media hora de anticipacion.

#### Artículo 3.º

Esta regata se dividirá en tres partes. En la primera no podrán luchar sinó las embarcaciones que bogen cuando mas ocho remos, y al que gane se le adjudicará el premio de cuarenta pesetas. En la segunda, hasta las doce remos, siendo el premio de esta sesenta pesetas, y en la tercera, podrán tomar parte todas las embarcaciones, cualquiera que sea su número de remos, y el premio, será el de ochenta pesetas.

#### Artículo 4.º

Toda embarcacion que estorbe ó embaraze la libre marcha de las otras, será espulsada del regateo sin opcion á ningun premio.

#### Artículo 5.º

Toda cuestion que surgiere acerca de estas reglas, la dirimirá la comision, y su fallo, no tendrá apelacion en cuanto se refiere á la adjudicacion de premios.

#### Artículo 6.º

Al principio y fin destinado para la regata, habrá una seccion de la Comision con el fin de ordenar las embarcaciones, marcar el momento en que deban arrancar, que será un disparo de Carabina y decidir á quien correspondan los premios.

Mahon á 6 de Setiembre de 1870.

El Presidente de la Comision,

J. Cardona y Netto.

### Seccion religiosa.

SANTO DE MAÑANA.

**San Anastasio má. y Santa Regina virgen y mártir.**

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mahon.

En la tarde del día 8 del corriente, festividad de Nuestra Señora de Gracia, tendrán lugar en el «Cos Nou» las corridas acostumbradas, distribuyéndose los siguientes premios:

- 1.º Muchachos. 4 escudos.
- 2.º Hombres. 2 »
- 3.º Pollinos. 2 »
- 4.º Burros. 3 »
- 5.º Mulos. 4 »
- 6.º Potros. 6 »
- 7.º Caballos. 8 »

Las corridas empezarán a las cuatro y media en punto de la tarde por el orden referido observándose las prevenciones siguientes:

1.º Los que deseen presentar caballerías lo manifestarán en la secretaría del Ayuntamiento antes de las doce del mismo día ocho. En el acto de correr, no se admitirán las que no se crean aptas para disputar los premios, ni las que no se hayan sujetado a dicha formalidad, a menos de que se presente una sola caballería, en cuyo caso el Presidente podrá permitir que entre en competencia otra de su misma clase aunque no esté inscrito en Secretaría.

2.º Se considerarán potros los caballos que no hayan cumplido cuatro años.

3.º Para ganar los premios será requisito indispensable que entren a lo menos en competencia dos caballerías de cada clase.

4.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el «sus» el señor Presidente cuando estén en línea. Si les fuere difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el «sus» paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

5.º Los ginetes que en el acto de correr cierren el paso a sus competidores (vulgarmente «tancar») no tendrán opción al premio y se les impondrá la multa de un escudo.

6.º Bajo igual multa se prohíbe a los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 4 setiembre de 1870. — Gerónimo Escudero. 2

## Agencia del Banco de España para la recaudacion de contribuciones de Menorca.

El día 15 del actual queda cerrada definitivamente la recaudacion por ambas matrículas segun previene la ley de 3 de diciembre último, y los contribuyentes cuyas cuotas no hubiesen sido satisfechas en el indicado día, se pasará relacion de ellos a esta Administracion Depositaria de Rentas para que se espidan las papelcitas de apremio que marca el artículo 18 de la citada ley.

Lo que se anuncia a los Señores contribuyentes que aun no se han presentado a pagar el primer trimestre actual, para que eviten el ser comprendidos en la relacion de morosos que se indica y puedan percibir íntegra la bonificacion mandada hacer a los contribuyentes por ambas matrículas de lo pagado de mas en el año anterior.

Mahon 5 de setiembre de 1870. — Rafael Lassale-tta. 2

## El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

HACE SABER a la matrícula en general y Señores Navieros, que el Exmo. Almirantazgo en 25 del mes último, remite copia para conocimiento de la Marina mercante, del bloqueo establecido por el Vicealmirante Comandante en Jefe de las fuerzas Navales de S. M. el Emperador de los franceses en el mar Báltico en el litoral de la Prusia y de los Estados Alemanes del Norte y lo declara desde el 15 de agosto último dando el plazo de 10 días a los buques para acabar su carga y dejar los lugares bloqueados procediéndose contra todo el que intente violarlo. Mahon 6 Setiembre de 1870. — J. Cardona y Netto.

## Almoneda.

Se abrirá el día 7 del actual en la calle de S. Fernando núm. 47 de muebles y enseres de una casa particularmente de armarios roperos y de loza como así mismo de un piano para principiante sumamente barato.

**PARA ALQUILAR** Lo está la primera viña a mano izquierda de la carretera de S. Luis. En la calle de S. Jorge núm. 21 informarán. 2

SE necesita un criado que esté enterado de los quehaceres de una casa y sepa guiar un carruaje. Informarán en esta imprenta.

## HISTORIA

DE D. CARLOS DE BORBON Y DE ESTE DE SU AUGUSTA FAMILIA

desde el convenio de Vergara hasta nuestros días, por D. E. Pablo de Córdoba.

Un cuartillo de real cada entrega. SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA, donde podrán ver la primera entrega los que deseen adquirir mas datos.

# PLANOS

de la Guerra

FRANCO - PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta a 3 y 4 reales uno.

En esta imprenta se hallan de manifiesto para las personas que gusten verlos, de tres clases de dichos mapas cuyos precios son a 16, 24 y 32 rsvn. uno.

Se admiten pedidos: luego de haberse recibido se repartirán a los interesados a domicilio.

## AL DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

## EL VOLANTE

DE LA

# CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los días excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 13 Reales Vellon.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

## DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de **Medio real la entrega.**

## CRISTÓBAL COLON.

(2.ª Edicion.)

# Un Cuarto la entrega.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, donde está de muestra la entrega primera.

## LIBROS DE LANCE.

Pablo y Virginia. . . . .	Rvn. 9
Lecciones de lectura para los niños. . . . .	» 5
Compendio de la Historia de España. . . . .	» 14
Cantos Cubanos. . . . .	» 1/2
Gramática de la lengua catalana. . . . .	» 6
El Arte de conservar la hermosura. . . . .	» 8
Lucifer en el siglo XIX. . . . .	» 2
La Mina de Oro. . . . .	» 12
El Ramo de Ortigas. . . . .	» 12
Vocabulario castellano y menorquín. . . . .	» 10
Reglas para escribir correctamente. . . . .	» 1
Guía de las familias. . . . .	» 6
El Sahumerio ó los mil y un Olores. . . . .	» 10

Informarán en esta Imprenta.

MAHON:—Imp. de M. Parpal,—Bastion 39.